



Nombre de alumnos: ALEXIS E. SANCHEZ MORALES.

Nombre del profesor: ELIU ROBLERO MORALES

Nombre del trabajo: ENSAYO

Materia: TRABAJO SOCIAL EN MEXICO

Grado: 6 TO

Grupo: "B"

Frontera Comalapa, Chiapas a 06 de mayo de 2020.

INTRODUCCION

Cuando se aborda el tema del trabajo social, resulta común escuchar diversas opiniones positivas y negativas con relación al que hacer profesional. En ese presente ensayo hablare acerca del siglo xx hasta los años sesenta es impresionante saber que la primera década del siglo xx se caracteriza ya que en esa etapa surgieron diversos movimientos sociales, ya que en esos tiempos se manifestaban en contra de las injusticias sociales y explotación que se vivía en esos tiempos y es así como nacen las llamadas orientadoras que apoyaban en los informes sociales y con el paso del tiempo les fueron dando otro nombre que en el desarrollo les presentare.

DESARROLLO

Cuando el país adquirió una mayor estabilidad y en un intento por reorganizarse después de pasar la fuerte dictadura de Porfirio Díaz las personas en esa época y dado que la inestabilidad política y la mayoría de la población presentaban necesidades y demandas sociales y esto se debía a que no había una respuesta gubernamental. Fue hasta 1920 que el país adquirió estabilidad. Según la lectura los principales problemas en el siglo xx era la falta de atención en materia de salud y la alimentación y en este periodo se crearon entidades encargadas de diseñar programas de atención.

Según, Tello y Artega, 2000, afirma “ los derechos sociales se fueron transformando en programas, instituciones y servicios sociales, de carácter público, sobre la base de un nuevo sistema político-económico emanado el pacto social revolucionario, conformándose lo que sería la política social del estado Mexicano, que cada vez más fue requiriendo de cuadros técnicos y profesionales

al servicio de sus instituciones”. Se dice que a partir de esos tiempos se instauró la figura de inspectores, esto se llevó a cabo para recoger información social demográfica, allí fue donde salieron a luz las famosas inspectoras que llevaban a cabo las acciones sociales.

“Es deber del Estado Mexicano crear un tipo de visitadora social, eficaz, activa y honorable capaz de ser maestra de la salubridad y recoger con fidelidad los elementos de información social demográfica” (Valero, 2012). Es aquí donde después nacen las investigadoras sociales, este personal era necesario en el Consejo Supremo de Defensa de Prevención Social de la Secretaría de la Gobernación. Y es aquí donde más tarde se denominaría como Trabajo Social, este profesional para apoyar la acción del profesionista para así facilitarle los datos socioeconómicos de la población, ya que estos datos servían para saber los bienes y servicios del usuario.

Para 1968 se elevó por primera vez el nivel de estudios de la carrera a licenciaturas en la UNAM y de igual manera se instaura la famosa licenciatura en Trabajo social en la Universidad Autónoma de Nuevo León, según la UNAM esta carrera fue una influencia determinante en el desarrollo del Trabajo social y como no ser influenciado si es una carrera que tiene mucho por aprender. “La mayor parte de ellas reconoce haber estudiado el modelo de la UNAM para establecer los planes de estudio de su carrera, incluso con frecuencia , simplemente se retomaba el plan de estudios de esta institución , tal vez por eso el desarrollo del Trabajo social en el país ha seguido, en términos generales, la , misma ruta”. (León, Sánchez y Brun; 201:49).

CONCLUSION

Siempre había querido saber cómo o para que surgió esta carrera de Trabajo social y me puse a pensar si en algún tiempo atrás había servido de algo pero analizando y dando un poco de lectura conocí que antes de llamarlos trabajadores sociales, solo los llamaban visitadoras o ayudadoras sociales y estas también interactuaban con la sociedad o hacían visitas domiciliarias para así saber las necesidades y carencias que padecían en esos tiempos los usuarios y me gusto que esta carrera allá salido a la luz. Porque por medio de esta carrera puedes demostrar mucha empatía a tus usuarios.